



La trata de mujeres en España

Verônica Maria Teresi

El libro aborda la política que España desarrolla en torno a la lucha contra la trata, sus conquistas y, principalmente, sus desafíos.

La trata de mujeres con fines de explotación sexual es una forma de esclavitud moderna sostenida por la precarización y la vulneración de los derechos de estas. Solo se explica dentro del mercantilismo de nuestro mundo y su comprensión requiere que se aborde histórica y económicamente.

Aunque, si bien es cierto que los procesos migratorios y la delincuencia organizada son, a menudo, asociados a la trata, nunca deberían convertirse en el único eje de intervención de las políticas públicas. Para la autora, debe ser la víctima sobre la que, desde un enfoque de derechos humanos, se fundamente su centralidad en los procesos normativos, institucionales y sociales que la sociedad debe implementar para abolir esta lacra. El libro aborda la política que España desarrolla en tono a la lucha contra la trata, sus conquistas y, principalmente, sus desafíos.

“La trata ocurre porque los Estados incumplen su obligación de garantizar los derechos fundamentales, mucho antes de que la trata se produzca en la vida de estas mujeres. La desigualdad en el capitalismo no se puede resolver mientras haya explotación. La explotación se da de un país a otro, de un género a otro, de una clase a otra, sin tregua”.

La autora

Verônica Maria Teresi es doctora en Ciencias Humanas y Sociales por la Universidade Federal do ABC (Brasil) y magíster en Derecho Internacional por la Universidade Católica de Santos (UniSantos). Actualmente es investigadora posdoctoral de la Universidade Federal do ABC (2022-2023).

Índice

Introducción

1. Cuando hablamos de trata de personas, ¿de qué fenómeno estamos hablando?
2. ¿Por qué es importante hablar del fenómeno de la trata de mujeres desde una perspectiva de derechos en España?

CAPÍTULO 1. Elementos fundamentales de la trata de personas, en especial, mujeres: explotación, vulnerabilidad, género, migración forzada

1. La movilidad humana como fenómeno social
2. El concepto de vulnerabilidad y sus implicaciones en la trata de personas
3. La interseccionalidad de pobreza, género y raza como elementos de exclusión social y generadores de vulnerabilidad a la trata de mujeres

CAPÍTULO 2. El fenómeno social de la trata internacional de personas, especialmente mujeres

1. ¿Quiénes son las mujeres víctimas de trata en el contexto español?

CAPÍTULO 3. Del fenómeno social a la lucha contra la trata de personas: una perspectiva histórica

1. El marco normativo de las Naciones Unidas
2. La lucha contra la trata de seres humanos en Europa

CAPÍTULO 4. España y el combate contra la trata de mujeres

1. La internalización del combate contra la trata de personas en España
2. Planes integrales de lucha contra la trata de mujeres con fines de explotación sexual en España
3. La Relatoría Nacional contra la Trata de Seres Humanos
4. La Red Española contra la Trata de Personas (RECTP)
5. La labor de las organizaciones no gubernamentales en la lucha contra la trata de personas
6. ¿Quiénes son las organizaciones no gubernamentales?
7. Consideraciones sobre la lucha contra la trata de personas en España

CONCLUSIONES

Para mayor información, envío de ejemplares o concertar entrevistas:

Mariella Rosso
prensa@catarata.org
Tel. 915 322 077 / 659 417 948